

Puidoux

Incendie de la ferme de la Grangette chez Laurent et Ariane Chaubert le 1^{er} juillet 2024

Un bel élan de solidarité générale

Il était 23h45 le 1^{er} juillet 2024 quand un locataire de la Grangette découvre que la ferme attenante est en feu, tout près de son appartement. Aussitôt l'alarme est déclenchée et pour faire face à l'importance du sinistre une soixantaine de pompiers se sont rendus immédiatement sur place venant des SDIS Cœur de Lavaux, Lausanne-Epalinges, Riviera et des pompiers professionnels lausannois. La ferme étant totalement embrasée, le principal objectif fut de protéger la maison d'habitation sise à quelques mètres. Et il s'en est fallu de peu, de très peu, que l'incendie gagne la bataille et c'est grâce au savoir-faire des hommes du feu que l'habitation a pu être épargnée.

La famille Chaubert en est très reconnaissante et remercie tous les pompiers, les gendarmes, les ambulanciers et les autres personnes présentes qui les ont secourus et réconfortés durant cette terrible nuit.

Les dégâts sont immenses avec une ferme complètement détruite, la majorité des machines sont entièrement calcinées ainsi qu'un nouveau robot de traite qui devait être installé le lendemain. Deux tracteurs et quelques machines qui étaient à l'extérieur ont juste échappé à la destruction. Comme le bétail pâturait à l'extérieur, il n'y a eu qu'un veau qui a malheureusement péri dans l'incendie et heureusement pas de perte humaine à déplorer.



Ce qu'il reste d'une belle ferme 14 heures après le début de l'incendie...

Et sur le plan financier, malgré les prestations d'assurances dans un tel cas d'incendie, il y a toujours des pertes qui peuvent se chiffrer à plusieurs centaines de milliers de francs.

Le bétail est actuellement placé dans 11 endroits différents en attendant de trouver une solution pour cet

hiver. Ce sinistre bouscule aussi l'organisation du fonctionnement de la ferme avec le rôle attribué normalement aux employés.

C'est quand le bras du malheur frappe que le mot solidarité prend une importance forte au sein d'une communauté. Entraide, secours et

sympathie sont les principaux synonymes de solidarité.

Suite aux nombreux témoignages de soutien adressés à la famille, les sœurs de Laurent, Jocelyne et Florianne, qui ont aussi grandi à la Grangette, ont spontanément décidé de créer une association «Soutien à la

ferme de la Grangette suite à l'incendie» en permettant de faire un don sur le compte IBAN CH98 8080 8001 6123 1284 3 auprès de la Banque Raiffeisen de Thierrens ou par TWINT avec le lien direct: <https://donate.raisenow.io/dxfbd?lng=fr>

On trouve aussi ces coordonnées sur Facebook et sur Instagram.

Les montants perçus permettront d'adoucir quelque peu les soucis financiers immédiats et de donner du courage à la famille Chaubert pour regarder vers l'avenir.

A ce propos, Laurent Chaubert pense déjà à une nouvelle ferme avec des vaches laitières tout en sachant qu'il faudra du temps pour mener les démarches et la construction à bout touchant. Il faut être courageux pour regarder droit devant soi en repensant à cette ferme qui avait déjà brûlé le 26 août 1989 en étant frappée par la foudre et qu'une grange, contenant uniquement du fourrage, située au bord de la route menant aux Thioleyres, avait également été détruite dans un incendie le 22 juillet 2022.

En l'état actuel de l'enquête sur les causes de l'incendie, les experts écartent toute intervention humaine et privilégient plutôt un problème technique qui reste à déterminer.